


**REFORMA ADUANERA**

'Causará mucho escozor' iniciativa que el gobierno envíe al Congreso: Godoy.

**PÁG. 8**
**FOCOS**

**Rechazo.** La Consejera Jurídica de la Presidencia adelantó que la reforma a la ley aduanera causará gran escozor, principalmente entre el sector privado, debido a que será de gran calado. Dijo que buscará que no haya corrupción en las aduanas.

**Acumulan.** Las modificaciones en las aduanas podrían generar presión en las actividades de comercio exterior, junto con las que ha puesto Estados Unidos.

**Política.** A pesar de que no dio detalles, los ajustes fiscales a las empresas refresqueras tienen como fin reducir el consumo.

analícenla, es una reforma de gran calado. Va a causar mucho escozor en algunas, pero nos parece que es el momento en que tenemos que apretar todo lo que tiene que ver con importaciones, exportaciones y además que no haya corrupción", subrayó Godoy frente a la bancada oficialista.

El planteamiento apunta a modificar el entramado legal que regula las operaciones de comercio exterior en un momento de tensiones crecientes. Desde Palacio Nacional, se busca no solo actualizar los procedimientos aduaneros, sino también cerrar los resquicios por donde históricamente se han filtrado prácticas ilegales como el contrabando técnico, la subvaluación de mercancías o la manipulación de padrones de importadores.

La consejera advirtió a los diputados que la iniciativa detonará intensos cabildos.

"Seguramente van a tener aquí a las asociaciones de agentes aduanales y esto, los lobbies, los cabildos".

En cuanto al Paquete Económico 2026, la funcionaria indicó que incluirá ajustes a la industria refresquera, sin dar mayores detalles. La medida estará marcada por la estrategia del gobierno para disminuir el consumo de bebidas azucaradas.

"En el Paquete Económico, seguramente, van a tener mucho cabildo, porque vienen algunas cosas importantes, sobre todo con las refresqueras", afirmó.

**AJUSTE A REFRESQUERAS**

# Anuncia Godoy reforma aduanera en Paquete 2026

**JASSIEL VALDELAMAR**

jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

En medio de la reunión plenaria con diputados de Morena, la consejera jurídica del Ejecutivo Federal, Ernestina Godoy Ramos, adelantó que el Gobierno enviará al Congreso una profunda reforma a la Ley Aduanera que, en sus propias palabras, "va a causar mucho escozor", pues busca cerrar espacios de corrupción y endurecer los controles sobre importaciones y exportaciones.

Godoy expuso la agenda jurídica prioritaria de la administración de Claudia Sheinbaum, y también adelantó que vendrán ajustes en el régimen fiscal para las refresqueras, aunque no especificó.

Tras hacer un balance del trabajo legislativo, la funcionaria dejó en claro que el nuevo periodo ordinario vendrá marcado por reformas de alto calado, entre ellas la aduanera, que ya anticipa resistencias de sectores empresariales y de los propios agentes aduanales.

"Ahí véanla con mucho cuidado,